

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

PARA NAVIDAD

El Jijonenco y casi lorquino,

José MIRALLES García

ofrece al público sus Ricos

TURRONES, LEGÍTIMOS DE JIJONA

para la presente temporada, en la calle de Posada Herrera frente a la Imprenta del r. Montiel, en la misma casa donde elabora los helados durante el verano.

No equivocarse: Calle de Posada Herrera 11.

Camino adelante

ASÍ SE GOBIERNA

He aquí el editorial de «Luz» de ayer, que hacemos nuestro.

La perturbación promovida en el país desde hace unos días—perturbación más intensa por los procedimientos empleados que extensa por sus masas—está siendo tratada con un «modus operandi» firme, acertado y eficaz. Serenamente, dignamente, con mesura y energía a la vez, viene utilizando el Gobierno los resortes de mando. En contadas ocasiones se ha producido en nuestro país un Gobierno con tal clara y sensata concepción de lo que es deber estricto de los gobernantes frente a conmociones humanas que, así la presente, más parecen accidentes naturales, como el desbordamiento de algunos ríos, que obra de una voluntad social.

Junto a la difícil actuación de la fuerza pública, en algunos puntos sacriticada, y a la serena y alentadora adhesión del país hay que reconocer, en efecto, la acertada ponderación con que, desde antes, incluso, de que surgiesen los primeros chispazos de este desorbitado movimiento, viene movilizándose el Gobierno todos los

medios a su alcance, los medios materiales de la fuerza coactiva y los graves resortes de la ley. Todo ello sin desatender un factor esencialísimo en estos trances: el de no perder el contacto con los ciudadanos para tenerlos al corriente de la verdad de los sucesos y evitar, en su consecuencia, la propagación alarmista de los infinitos rumores catastróficos que, como los insectos a las tiendas de campaña, acompañan siempre a esta clase de movimientos.

Tanto el jefe del Gobierno como el ministro de la Gobernación no han desaprovechado ocasiones de informar verazmente al país y de llevar la tranquilidad al ánimo de los ciudadanos. Buena parte de la facilidad con que la intenciona se viene dominando y de que la nación, en su mayor parte, asista al duelo entablado con calma y confianza en la eficacia de las medidas gubernamentales se debe a este procedimiento nuevo de comunicarse con el pueblo paso a paso en los accidentes graves.

Cursillistas

Disgustados

A los cursillistas del Magisterio primario de toda España, que actúan al presente en las Normales de la República, les han producido verdadero enojo las declaraciones del diputado agrario señor Royo y Villanova.

Estima: «que una de las primeras leyes que debe llevar al Parlamento el gobierno que se forme, ha de ser la de prórroga de la sustitución de la enseñanza religiosa.»

¡Adios, mi dinero! Si tan largas me las fías...

Mírese que se lesionan intereses adquiridos al amparo de una ley por miles de maestros. Repárese, que el estancamiento de estos, es matar el porvenir de los que en oposiciones sucesivas hubieran de ingresar en el Magisterio Nacional.

Patronato local de formación profesional

La Alcaldía Republicana de Aledo (Murcia), participa, con fecha 11 del actual, al Presidente del Patronato provisional de la «Escuela Elemental de Trabajo de Lorca», que, en sesión celebrada por aquella corporación municipal el día 10 de diciembre del año en curso, acordó, para representarle en el Patronato de la citada Escuela, al concejal don José Martínez Cánovas.

Es casi seguro que en esta misma semana quede constituido el Patronato definitivo.

LEA USTED:

LA TARDE

EL PUNTO SOBRE LA I

Cada cual en su puesto

Lo cierto es que estamos asistiendo desde el sábado a una revolución social de verdad. Nada podemos saber todavía del alcance que pueda tener el movimiento. De si será o no beneficioso para la marcha de la cosa pública. Pero, desde luego, nos va a servir para ver hasta dónde querían la revolución social los que en estos últimos días la han jaleado en mítines y periódicos...

Nada sabemos, desde que la revolución social ha estallado, de donde se encuentran Prieto y Largo Caballero. Pero nos lo figuramos, dada la fogosidad con que han defendido esta reciente campaña de teoría insurgente. Largo Caballero y Prieto deben estar a estas horas en Aragón, o en la Rioja, o en Cataluña, sumados al gesto revolucionario de los sindicalistas. Ya vemos la mueca irónica de algunos lectores. Ya vemos como nos dicen: «¿Cómo van a estar estos líderes con los sindicalistas, si ellos son socialistas?». Mas a esto habrá que responder que ellos no hablaron de la «revolución social de los socialistas», sino de la revolución social a secas». Y nosotros entendemos que una revolución no es de nadie. La inicia una fuerza, y todos aquellos que simpatizan con la revolución están obligados a secundarla, si en efecto, son verdaderos revolucionarios. De lo contrario, una revolución equivaldría a un simple golpe de mano en provecho propio. Y a eso sí que no creemos que Prieto y Largo Caballero lleguen. A pensar en una revolución social que no tenga más objeto ni más fin que darles a ellos el Poder nuevamente. Eso no sería una revolución social. Eso sería una revolución social pata uso privado...

Por eso creemos que los revolucionarios sociales, sean del grupo que sean, a estas horas están sumados a los rebeldes del Norte de Es-

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Francisco Miras I. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

paña. Los que se puedan sumar con el aportamiento de su solidaridad personal, de esta forma. Los que no puedan darles más que su simpatía, con su simpatía. De ahí que nosotros no creamos que la U. G. T. a estas horas no esté confundida fraternalmente con la C. N. T. Lo está sin duda. Lo que ocurre es que no lo notamos los que no entendemos mucho de estas cosas...

De todos modos, nosotros podríamos equivocarnos y ser cierto, en efecto, que los dirigentes de la U. G. T.—revolucionarios sociales ante el micrófono, por lo menos—no han secundado el movimiento de la C. N. T. Lo cual, naturalmente, están en su derecho de hacer. Pero conste que, si tal ocurriera, se acabó que digan por ahí que apetece la revolución social, puesto que cuando surge al ruedo ibérico y se la dan servida en bandeja se hacen los locos, o acaso llegan a más, llegan a decir: «Esta no es nuestra revolución» como si las revoluciones tuvieran que llevar marca de fábrica.

No vale dudar un momento, no. Lo que está ocurriendo en España es sindicalista y socialista también. Largo Caballero y Prieto están a estas horas en el cuartel general de los dirigentes cenevistas. Ya verá el lector cómo al fin aparecen aparejados a Durruti o «Combina». Ya verá el lector cómo sus hechos están de acuerdo con sus predicaciones. Dudarlo es ofenderles. Pensar de ellos lo contrario es compararlos a esos toreros que se pasan la vida en el café diciendo que en cuanto les den una corrida se van a comer al toro, y cuando, al fin, les dan la corrida y salen a la plaza no se arriman... más que al burladero. Eso se dijo también del día de la sublevación de Cuatro Vientos. Que no acudie-

ron como estaba convenido. Que traicionaron. Pero no fué cierto. Ganas de injuriar. La prueba de que no fué cierto es que a la hora de formar el Gobierno provisional de abril ellos estaban en primera fila. Pues si los sindicalistas lograran asaltar el Poder, ya vería el lector cómo del mismo modo Prieto y Largo Caballero aparecían al frente del triunfo, dispuestos a sacrificarse por la revolución social...

El momento es grande, y en él cada cual ocupa su puesto.

EZEQUIEL ENDERIZ

MADRID

De la sesión de Cortes de ayer.

A las cuatro y cuarto de la tarde bajo la presidencia de Alba se abre la sesión.

En el banco azul se encuentra el Gobierno en pleno.

Se lee una comunicación del Gobierno dando cuenta a la Cámara de la declaración del estado de alarma.

Prieto interviene, pide explicaciones al Gobierno y solicita que la censura no tenga repercusión en los debates parlamentarios.

El jefe del Gobierno dice que éste está dispuesto a todo. Dice que el movimiento ha sido extenso, no ya sólo en lo conocido, sino en lo que se ha podido frustrar. Conocedor de la clase social, ha procurado siempre medir sus palabras como no han hecho otras personas, a pesar de su representación. (Protestas en los socialistas).

Dice que en este movimiento sólo ha participado la C. N. T.

Elogia a los organismos dependientes del Estado.

Goicoechea y Gil Robles intervienen poniéndose al lado del Gobierno y censurando a los socialistas.

La responsabilidad de todo cuanto ha sucedido—dice Gil Robles—la tenéis vosotros, que dijisteis el día tres de este mismo mes que había que ir a votar, y el diez a lanzarse a la calle, pero no os atrevisteis.

Prieto dice que la finalidad del movimiento se ha visto que era el implantar el comunismo libertario, que está reñido con nuestras ideas. Si la